

# BOLETIN OFICIAL DEL OBISPADO DE SALAMANCA

Año 116

Marzo, 1969

Núm. 3

## Día del Seminario

### EXHORTACION PASTORAL

Queridos diocesanos:

Estamos en vísperas del Día del Seminario y quisiera ponerme en contacto epistolar con vosotros para haceros algunas reflexiones sobre tema tan vital para la comunidad diocesana.

Actualmente contamos con 223 seminaristas en total, repartidos de la siguiente forma: 165 estudiando el bachillerato, con lo que el tiempo llamado de Humanidades se ha aumentado en un año; 26 en Filosofía, número bajo debido a los 19 alumnos que estudian actualmente sexto de bachiller; y 32 que cursan Sagrada Teología.

Esta realidad actual nos muestra una crisis de decrecimiento numérico importante respecto a los años anteriores. En concreto, el curso pasado había 39 seminaristas más que en éste. Y ello sin hablar de la afluencia masiva de los años cincuenta.

El fenómeno preocupante a que nos estamos refiriendo, tiene un alcance nacional, porque según datos oficiales de la Comisión de Seminarios, las cifras de ingreso en los seminarios españoles de los últimos seis años, fueron de este tenor: el curso 1959-60, 4.405 seminaristas; el curso 1963-64, 4.709; el curso 1965-66, 4.200; el curso 1966-67, 3.771; el curso 1967-68, 3.412; el curso 1968-69, 3.190.

Además de esta progresiva disminución de ingresos, asistimos desde hace unos años, al hecho, en cierta manera nuevo, de que aumenta el abandono de los seminaristas en distintas etapas de sus estudios, incluso en el tiempo de la Teología. Y así, en el curso 1959-60 dejaron sus estudios 2.800; el año siguiente lo hicieron 3.117; en el curso 1965-66, 3.816; en el curso 1966-67,